

tante difícil por condiciones climatológicas y sobre todo por el encarecimiento que supone cultivar en una zona como la nuestra de interior y que no se caracteriza precisamente por una gran existencia de pasto. Es un sector en el que vamos a tener mayor dificultad, pero la provincia de Ciudad Real no se caracteriza precisamente por tener una gran cabaña.

ESFUERZO COLECTIVO

—¿Qué puede decir del cerdo, en el que existe un gran veto por parte de Europa con el tema de la peste?

—En España existe peste porcina africana y en tanto y cuanto exista ésta, no estaremos en condiciones de poder exportar a la CEE. Como se sabe, en estos momentos hay en España un plan de lucha contra la peste porcina, que va a durar cuatro años y que supone una inversión de 15.000 millones de pesetas. Una vez más, cuando se dice que nosotros no podemos exportar cerdo por la peste, es preciso insistir en el esfuerzo colectivo. El Gobierno ha tomado una decisión y unas medidas con

la puesta en marcha de este plan y lo que hace falta ahora es que los productores colaboren y si en cuatro años somos capaces de erradicar la peste porcina, tendremos un mercado común unitario abierto.

—La Diputación Provincial ha aprobado recientemente una moción por la catástrofe causada por el pedrisco en gran parte de nuestras viñas. Esta causa ha motivado nuevamente la necesidad de reconvertir el viñedo. Ante esto, la oposición ha levantado su voz diciendo que la reconversión va a suponer una nueva pérdida de puestos de trabajo. ¿Qué opina de esto?

—Creo que es una bobada en el sentido más correcto de la palabra. Hay que reconvertir el viñedo en nuestra región y eso es algo que cualquier persona sensata no pone en duda, si efectivamente queremos ir al reto que supone la CEE. Ahora bien, si lo que se pretende es que nuestra región mantenga un viñedo donde lo que prima más es la cantidad que la calidad, hagamos entonces vino solo para la destilación, con lo que perderemos en el interior y en Europa. Creo que es una cosa tan evidente que ninguna persona con sentido común puede negarlo. Otra cosa es que se haga debate

político y por cualquier cosa que proponga el Gobierno, como el decir hacer una política de calidad en vino, por oposición, y no por razón, indicar que eso está mal. Esto me parecería una falta de racionalidad.

CULTURA E INFORMACION EUROPEA

—Y en el aspecto cultural ¿cómo vamos a entroncar en la Europa comunitaria?

—Se va a notar fundamentalmente en el terreno de la información. Se está trabajando en la integración informativa y cultural hablando de Europa a través de la televisión, teniendo un satélite exclusivamente europeo, haciéndose programas netamente europeos. Se tratará, para que se entienda mejor de hacer algo parecido a aquellas peliculillas que se llamaban "Erase una vez" pero a escala europea con participación de todos los países de la CEE, en el plano estrictamente cultural e informativo. Si este proyecto sale adelante creo que habrá una dimensión casi definitiva para ir poco a poco aproxi-

mando a la gente por encima de las fronteras.

JUEGO POLITICO MODERNO Y PRUDENTE

—Por último, ¿Qué podría decirle como resumen de este Tratado de Adhesión a los ciudadrealeños?

—Lo que he intentado con Ciudad Real es no abusar de Ciudad Real y creo que nadie me podrá decir, que por el cargo que he tenido o por el hecho de haber estado en primera plana en algunos momentos haya abusado de Ciudad Real. Creo que uno de los grandes aciertos que hemos tenido los socialistas en la provincia, ha sido el hacer un juego político donde la modestia y la prudencia está funcionando y digo esto, porque a veces surgen críticas en el sentido de que Ciudad Real necesita políticos que se ocupen de la provincia, y en último término, lo que se trata es de repercutir los modelos que hemos tenido en la primera fase de la transición democrática, donde se entendía que como eras político de la provincia tenías que hacer de tu provincia un auténtico feudo. Creo que en ese sentido hemos introducido una variante que en cualquier caso ha calado ya en la opinión pública.

No queremos prolongar por más tiempo la entrevista, para que Manuel Marín pueda atender a su familia. en el marco del Pantano Gasset se queda disfrutando las últimas horas de la tarde, ya con un sol semioculto, pero con una cálida temperatura que se hace más soportable sin la incesante llamarada del rey astro. Los perros siguen corriendo de un lado para otro sin entender de negaciones ni de integraciones en Europa. Pero en el horizonte del secretario de Estado para las Relaciones con la Comunidad Económica Europea queda un camino largo por recorrer, aun a pesar de que ya se ha andado una buena etapa. Un camino en el que todos los españoles habremos de pisar con firmeza.



Las dos familias pasando unas horas de relax y distracción, fuera de protocolos.